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Preocupación por caida 
del 4,8% en traslado de 
la carga portuaria 
El movimiento durante mayo de este año cayó tras el registrado en el 
mismo mes en 2024. La situación se atribuye a contracción de cabotaje. 

Cristian Aguayo Venegas 
cronicaGestrellaconce.d 

E la Región del Biobío 

enfrenta un escena- 
rio preocupante, tras regis- 
trar una disminución del 
4,8% en el movimiento de 

carga durante mayo, en 
comparación con el mismo 
mes del año anterior. 

Asílo reveló el último 
informe del Instituto Na- 
cional de Estadísticas 
(INE), que atribuye la baja 
principalmente a la fuer- 
te contracción del ser 
cio de cabotaje, cuya acti- 
vidad cayó un 56,7% en 

doce meses. La cifra total 
movilizada alcanzó las 

2.064.876 toneladas, en- 

cendiendo alertas en una 

región clave para el co- 
mercio marítimo nacio- 

hal. 
“Es una cifra que nos 

debe preocupar, ya que lo 
que pretendemos es que 
ocurra todo lo contrario: 
que año a año logremos 
aumentar el cabotaje des- 
de nuestros puertos. Para 
eso, es clave alcanzar vo- 

lúmenes suficientes de 
carga y descarga, de modo 
que las navieras aumen- 
ten el flujo de barcos a la 
región”, señaló el presi- 
dente de la Sociedad Agrí- 
cola de Biobío, José Mi- 
guel Stegmeier. 

“Lo que nos inquieta es 

que realmente se ejecuten 
las obras desde el punto 
de vista logístico, de ma- 
nera que el acceso a los 
puertos sea más expedito. 
Y, en nuestro caso particu- 
lar, que las empresas ex- 

portadoras de frutas y 
otros alimentos utilicen 
más ampliamente los 
puertos del Biobío”, aña- 
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En esalínea, destacó la 
autoridad de Socabío A.G 
el valor estratégico de la 

fue la disminución del 
movimiento de carga 
portuaría en mayo de 
este año. 

cayó en los últimos do- 
ce meses el servicio de 
Cabotaje en la región 
del Biobio. 

  

región: “Debemos anali- 
zar como uno de los ele- 

mentos clave el hecho de 
que estamos en el centro 
de Chile, lo que nos sitúa 
en una posición privile- 
giada para atender a más 
regiones desde nuestros 
puertos: el sur del Maule, 
Ñuble, La Araucanía e in- 
cluso Los Ríos y Los La- 
gos”. 

También planteó opor- 
tunidades de expansión 
internacional. “Una pro- 
yección que puede ayudar 
a revertir esta caída es la 

prestación de servicios 
portuarios a las provin- 
cias argentinas de Neu- 
quén y Río Negro, algo 
que ya está ocurriendo 
parcialmente con algunos 
embarques”, explicó. 

“Ideal sería ofrecer 
también nuestra capaci- 

dad instalada como desti- 
no de importaciones de 
mercancías que luego se 
distribuyen en el centro 
sur del país. Si propone- 
mos medidas en coordi- 
nación con los sectores 
productivos y de manu- 
facturas, debiéramos po- 
tenciar fuertemente esta 
materia”, concluyó. 

En tanto, Alfredo Me- 
neses, gerente general de 
Asexma Biobío, advirtió 
que “efectivamente, la ac- 
tividad de transferencia 
de carga decreció en la úl- 

tima medición del INE. La 
medición anterior mostró 
un crecimiento, pero se 
debió a una base de com- 
paración muy baja, por lo 
tanto, no reflejaba del to- 
do la realidad”. 

“Hoy volvemos a un es- 
cenario más representati- 
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vo, que en términos sim- 
ples significa que hay me- 

nos carga saliendo por los 
puertos. Y esto puede te- 
ner dos explicaciones: 
una menos compleja, que 
es que las cargas siguen 
siendo derivadas hacia la 

zona central; y otra más 
compleja, que sería una 
ralentización de la activi- 
dad económica y, por en- 
de, de la producción”, 
agregó. 

“Al haber menos pro- 
ducción, evidentemente 
se podría estar generando 
un deterioro en el em- 
pleo. Por eso, pondría es- 
pecial atención también 
al indicador de empleo, 
para cruzarlo con el de 
transferencia de carga”, 
advirtió Meneses. 

Por último, Meneses 

argumentó que “si seana- 

liza esta cifra en una línea 
de tiempo, se observará 
que las disminuciones 
han sido constantes desde 
inicios de 2024. Por lo tan- 

to, hay que prestar mu- 
cha atención a este indica- 
dor desde el punto de vis- 
ta de la economía regio- 
nal”.   
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Sampedrinos protestan 
ante caos vial: “Es una 
bomba de tiempo” 

Un grupo de residentes 
del sector de San Pedro 

Sur llegaron en horas de 
la mañana de este lunes 

hasta el kilómetro 14 de 
la Ruta 160, con el objeti- 
vo de manifestarse por la 
situación vial y otras ac- 
ciones que a su juicio tie- 
nen en un caos ala comu- 
na sampedrina. 

“El objetivo de la ma- 
nifestación es el colapso 
vial y de transporte que 
llevamos viviendo por 
años de forma diaria. La 
Ruta 160 es la más colap- 
sada del país. Por otro la- 
do, Biotrén no da abasto 

con vagones llenos desde 
Coronel, lo que hace im- 
posible que vecinos abor- 
den, y más encima, hay 
lentitud del MOP para 

ejecutar rutas claves”, 
aseguró Cristian Castro, 
presidente de la Agrupa- 
ción de Dirigentes de San 

Pedro Sur. 
“Ahora también se vaa 

sumar el cobro de TAG 
por un puente que falta 
un año para su término y 
entrega al 100%. Faltan 
conexiones a la ruta 160, 
ramales, etcétera, enton- 
ces, no vemos a este puen- 
te como una solución al 
caos, y no queremos co- 
bros hasta mínimo 2027 
cuando esté la construc- 

ción de la ruta Costane- 

horas llegó el grupo de 
una decena de perso- 
nas ha manifestarse en 
la Ruta 160. 

Cada día son más 
los vecinos 
molestos (...) hay 
un estrés gigante 
con este tema”. 

Cristian Castro, 
dirigente San Pedro Sur 

ra”, agregó. 
“Este tema es una 

bomba de tiempo”, indi- 

có el dirigente, añadien- 
do que “cada día son más 
los vecinos molestos y 

aburridos con esto, hay 
un estrés gigante que lle- 
vamos a nuestros hogar y 
trabajo. Hay un problema 
en salud mental que au- 
'menta en la población”. 

“Las soluciones a corto 
plazo no se ven. Las cons- 
trucciones de terceras 
pistas ha sido un caos con 
corte de calles sin aviso, 
con trabajos en la semana 
y horas puntas caóticas, 
cada día esto es peor”, en- 
fatizó, afirmando que 
“nos hemos reunido con 
la Seremitt, MOP, Direc- 
ción Nacional de Conce- 
siones, EFE, y todos coin- 
ciden en el análisis, pero 
no piensan en el ciudada- 
no común y corriente”. 

Luisa Uribe, presiden- 

ta de la JJVV Lomas Colo- 
radas indicó que “hemos 
formado una mesa tripar- 
tita con el gobernador y 
el alcalde para exigir lo 

que no han entregado a 
San Pedro siendo la co- 

muna más congestiona- 
das y sin inversión”.
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